

LA X^e FÊTE ANNUELLE DU TIR FRANÇAIS

ROUBAIX 1910

LA JOURNÉE DES SAPEURS-POMPIERS DU NORD DE LA FRANCE

Les fêtes organisées au nouveau Stand du Tir National de Roubaix partageraient-elles, avec celles données au Velodrome, l'heureux privilège de susciter l'appartenance dans notre ville...

Fédération; à M. G. Dewitte, adjoint au maire de Roubaix, qui a bien voulu le représenter en cette occasion; aux sapeurs-pompiers...

Des applaudissements et d'heureux souhaits se sont élevés de gratitude. M. G. Dewitte, adjoint au maire de Roubaix, exprime le plaisir qu'il a eu de représenter M. le Maire à ce banquet...

M. Dewitte constate avec plaisir que la patrie peut compter sur les sapeurs-pompiers en cas de besoin. Dans une pensée pacifique qui n'exclut pas l'idée de préparation à la guerre...

On applaudit à l'expression de ces généreux sentiments et M. le commandant Boivin répond.

Le dévoué président de la Fédération expose de quelle précieuse utilité il est pour les sapeurs-pompiers, toujours appelés à servir la patrie comme officiers et soldats de réserve...

On applaudit à l'expression de ces généreux sentiments et M. le commandant Boivin répond.

Dans une allusion au commandant Maqu, de Roubaix, remercie M. V. Renard d'avoir organisé cette fête pour les sapeurs-pompiers; elle leur permet à tous, sapeurs, caporaux, clairons et tambours, sans oublier les officiers et sous-officiers...

Salué par de chaleureuses acclamations et de braves paroles, M. le commandant Maqu termine en disant que les sapeurs-pompiers n'éprouvent aucune ambition d'orgueil, mais qu'ils peuvent être fiers de se dire les soldats de l'humanité.

Dans cette atmosphère au parfum militaire, qui de notre ville, le banquet a commencé et s'est terminé, après-midi, les pompiers ont eu l'honneur d'être, de siéges et de coup d'œil au stand où l'occasion a été offerte de remarquer de merveilleux tireurs.

Nous publierons demain le résultat officiel du concours.

Pendant le banquet, les accents entraînants de la « Fanfare Delattre » ont réjouï les cœurs. Sous la direction de son directeur, M. Bossut, l'excellente société a tingué chef, M. Bossut, l'excellente société a tingué chef, M. Bossut, l'excellente société a tingué chef...

Le service du tir était assuré par un détachement de 80 hommes appartenant aux divers corps de troupes en garnison à Lille.

Dans la journée, un grand nombre de visiteurs sont venus admirer le nouveau stand. La promenade, d'ailleurs, est très agréable et nous a permis d'aller, au milieu de la verdoyante campagne qui environne le champ de tir, loin de l'atmosphère plus lourde de la ville et caressé par une brise rafraîchissante...

LES TOASTS. Au dessert, M. Victor Renard prend la parole. En quelques phrases bien senties et qui font une heureuse impression, il adresse de sincères remerciements à M. le commandant Boivin, le distingué président de la

vénérables éducateurs font preuve d'une admirable résignation.

Les Frères de la Doctrine Chrétienne. La paroisse Sainte-Elisabeth est doublement éplorée, car elle va perdre en même temps les éducateurs si dévoués de la congrégation du Vénérable Jean-Baptiste de la Salle, qui compte dans notre pays 250 années d'existence.

Au cours de l'année 1882, quelques Frères venus de la rue du Moulin, s'en vinrent ouvrir huit classes, avec 350 élèves, dans une vieille dépendance du Cercle Saint-Eloi, à l'angle des rues de Lannoy et du Tilleul. L'établissement prospéra rapidement. En 1898, le regretté et sympathique doyen de Sainte-Elisabeth, M. le chanoine Tilmant, entreprenait la construction, sur le même emplacement de l'école Sainte-Agnès, en souvenir de sa bien-aimée mère, école qui a persisté jusqu'à nos jours, et dont une partie est formée, plus tard, le contingent des écoles installées rues Saint-Louis et Bourlaou.

On peut dire que l'école Sainte-Agnès, qui est dirigée depuis nombre d'années par le Frère Florentin, a obtenu toujours dans les examens les plus éclatants succès. Mais s'il est parmi ce personnel congréganiste, une figure particulièrement sympathique et bien connue de la population de la paroisse, c'est bien celle du cher Frère Emilien, qui enseignait à Roubaix pendant 43 ans. Ils ont été les pères de famille qui ont reçu ses leçons et ses paternels conseils, et combien nombreux sont ceux qui lui doivent une situation enviable.

Le cher Frère Emilien, qui est âgé de 62 ans, nous a quittés il y a quelques années, pour retourner à la maison de retraites d'Annapes; tout ce qu'il nous a laissé, c'est un conservateur de lui un impérissable souvenir; il a emporté la reconnaissance de tous ses anciens élèves.

Signalons aussi l'existence en 1882 de l'école Sainte-Elisabeth, qui fut la première école communale de ce quartier, installée dans l'ancien couvent de la rue de la Doune. Elle fut également dirigée par les Frères des Ecoles Chrétiennes, mais la laïcisation dissimula bientôt sa nombreuse population, qui se retrouva alors rue du Tilleul.

PAROISSE DU T.S.-REDEMPTEUR. L'école libre du boulevard de Muthousoe. Dans la paroisse du Saint-Redempteur, deux écoles laïques seulement, primaire et maternelle, existaient en 1884, rue du Pile et de Condé, pour faire face aux besoins chaque jour grandissants de l'enseignement populaire.

La fête de jardin du Collège de Jeunes Filles. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

La fête se déroulait, d'ailleurs, dans une atmosphère de fleurs, de verdure et d'ombrages, et se détachait à merveille les fraîches et élégantes toilettes de charmantes jeunes filles circulant, gracieuses, parmi la foule amie des familles nombreuses et leur offrant les mille riens que l'on achète chers dans ces fêtes de charité, pour subvenir joyeusement aux besoins toujours pressants des veuves solitaires.

Plusieurs chœurs, des rondes, la Ronde des Travailleurs, la Ronde des Jeunes, exécutés par les amis de l'école, ont obtenu un succès de légitime succès. Mais ce fut le Ballet des Japonaises, dansé par les jeunes filles de la classe préparatoire, admirablement costumées, qui emporta les plus unanimes applaudissements par son élégante perfection et son aimable originalité.

Une représentation théâtrale fut donnée à deux reprises dans la salle des fêtes. A la première représentation, M. Dewitte, adjoint au maire de Roubaix, chargé de l'Instruction publique, et Georges Leboucq, son prédécesseur dans cette fonction. Une Pelka des Bébé, chantée et dansée par les gentils bambins des classes enfantines, qui commençaient le programme de la séance, amusa beaucoup l'assistance.

Des secours furent aussi distribués par M. Lesur et Delmette. Une intéressante comédie en un acte de Moutier « Rosalie », interprétée par M. Lesur, M. Dumas, J. Gyselinck et E. Tellier, termina fort agréablement la fête qui fut vraiment une fête de famille et qui laissera certainement un excellent souvenir chez tous ceux qui eurent le plaisir de pouvoir y assister.

NECROLOGIE. — On annonce la mort de M. Louis-Félix Duhamel-Vantourou, ancien fabricant, décédé dans sa cinquantaine-quatrième heure, en l'église du Saint-Sépulcre.

LOCATION D'excellents pianos, à partir de 6 fr. par mois. Maison SCREPEL, 138, Gde-Rue, Roubaix. Téléphone: 21.12.

ENTRE CAR & VOITURE. — Hier, vers deux heures de l'après-midi, le tramway de Tourcoing à tamponné, à hauteur de la rue de Blanchemaine, la voiture de M. Raymond Olivier, maraicher, rue Pierre-Motte. Les dégâts sont purement matériels de part et d'autre.

NOUS RAPPELONS aux personnes qui désirent profiter des occasions, que c'est Mardi prochain 7 juin, la Vente-Réclame du mou de la maison de M. Sarrailh-Jeu, 25, Grand-Place, à Lille. On y trouvera des coupons superbes de lainages, soieries et cotons fantaisies, pour blouses, ainsi qu'un lot de robes de coton, pour enfants, à prix de soldes. En vue d'inventaire, les prix réduits des articles anciens de nos travaux. Bonne journée de déclassés seront maintenus pendant tout le jour.

LA TÊTE CONTRE UN SAC. — M. Victor Midal, 32 ans, s'occupait à l'établissement Valentin rue de la Pile, à fait un faux pas dans sa chambre, à l'instinct du « jamin » de Paris, à l'angle des rues de Lannoy et du Tilleul. Dans sa chute, il a été blessé à la tête et à la nuque. L'ouvrier s'est fait soigner à l'hôpital de la ville, mais l'abondance hémorrhagique a entraîné la mort. Les obsèques ont eu lieu hier à 10 heures, à l'église de la paroisse de la rue de Lannoy, sous la conduite de M. le curé de la paroisse, M. l'abbé Colpin, qui a été assisté de M. le vicaire, M. l'abbé Colpin, le sympathique pasteur actuel, alla en s'accentuant encore. En 1904, date de la fermeture de l'école libre « Saint-Jean », dans la paroisse Sainte-Elisabeth, qui comptait un millier d'enfants, l'école fut supprimée, et les enfants furent transférés à l'école de la paroisse de la rue de Lannoy, qui comptait à ce moment quatre classes et un jardin. On a coté avec un particulier plusieurs autres écoles, ou les deux derniers solos, MM. Verter et Hairion, se sont distingués.

Le service du tir était assuré par un détachement de 80 hommes appartenant aux divers corps de troupes en garnison à Lille. Dans la journée, un grand nombre de visiteurs sont venus admirer le nouveau stand. La promenade, d'ailleurs, est très agréable et nous a permis d'aller, au milieu de la verdoyante campagne qui environne le champ de tir, loin de l'atmosphère plus lourde de la ville et caressé par une brise rafraîchissante.

LES ŒUVRES PHILANTHROPIQUES ANNEXÉES. Nous devons mentionner aussi la création de quatre écoles libres, fondées par M. Lepoutre, qui a été d'abord la fondation d'une cantine scolaire due à la générosité de M. Lepoutre. Un patronage y est installé qui fonctionne admirablement; enfin des cours de couture y sont assurés par les religieuses; ce sont là des œuvres d'initiative privée éminemment sociales et philanthropiques annexées à l'école.

LES ANCIENS SOLDATS MÉDAILLES COLONIAUX FRANÇAIS. Au prochain assemblée générale, dimanche soir, à six heures, au siège social Café Français, 34, Grand-Rue, sous la présidence de M. A. Zund, président, qui a présidé à ses côtés les membres du Comité.

M. Zund rappelle que le concours de tir, actuellement ouvert, offre de sérieux avantages aux sociétés militaires de Roubaix, qui peuvent, dans différentes catégories, obtenir de jolis prix.

LES FUNÉRAIRES DE M. BERTHEUX. — On nous prie d'insérer la note suivante: « Mgr Bertheux n'enverra de lettres de faire-part de la mort de sa sœur qu'aux seuls habitants de Saint-Martin. Tous les anciens paroissiens, tous les amis du vénéré prêtre sont priés de considérer le présent avis comme une invitation à assister aux funérailles de M^{lle} Bertheux, qui auront lieu le mardi 7 juin, à 10 heures, à l'église Saint-Martin ».

LA SOCIÉTÉ MUTUELLE L'AVENIR DU PROLETARIAT a tenu son assemblée mensuelle dimanche matin, de 11 heures à midi, au siège de la société, chez M. J. Deilbert, « Café du Grand Parc », rue du Vieil-Abrevoir. Cette réunion était présidée par M. Leghis, le dévoué président, entouré des membres du comité.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LANNAY

Un accident dont les conséquences ont été déplorables, heureusement, est survenu dimanche à l'entrée de l'Église-Lannoy, il était quatre heures, M. Parmentier, docteur en médecine en cette localité, circulait en automobile avec ses enfants. Il venait de sortir de la rue du Cimetière, à petite allure et s'engageait dans la route de La Pèlerine.

Un incendie s'est déclaré, dans la nuit de samedi à dimanche, à la ferme exploitée par M. Georges Toulemonde-Bossut et située à l'extrémité de Roubaix, quartier de la « Jolie ». Une catastrophe est survenue, qui a entraîné la mort de deux vaches laitières, a été anéantie par le feu dans les circonstances que voici:

La construction de la ferme à la forme d'un quadrilatère. L'étable, qui a été atteinte par le feu, occupait l'aile gauche du corps de logis. C'était un bâtiment rectangulaire, mesurant 12 mètres de longueur sur 6 mètres de largeur. Il pouvait contenir dix-neuf animaux de l'espèce bovine, mais il n'en abritait que onze au moment du sinistre.

Il était environ trois heures du matin quand M. Toulemonde fut réveillé en sursaut par un bruit insolite. Il pensa tout d'abord qu'il s'agissait de l'escalade d'une vache dans l'étable, mais en se levant, il fut frappé de la vue de l'incendie qui se déclarait dans l'étable. Il se précipita vers l'étable et vit que le feu avait gagné les murs de toutes parts. Dix vaches laitières et un taureau étaient là, manifestant leur extrême frayeur.

Plusieurs chœurs, des rondes, la Ronde des Travailleurs, la Ronde des Jeunes, exécutés par les amis de l'école, ont obtenu un succès de légitime succès. Mais ce fut le Ballet des Japonaises, dansé par les jeunes filles de la classe préparatoire, admirablement costumées, qui emporta les plus unanimes applaudissements par son élégante perfection et son aimable originalité.

Une représentation théâtrale fut donnée à deux reprises dans la salle des fêtes. A la première représentation, M. Dewitte, adjoint au maire de Roubaix, chargé de l'Instruction publique, et Georges Leboucq, son prédécesseur dans cette fonction. Une Pelka des Bébé, chantée et dansée par les gentils bambins des classes enfantines, qui commençaient le programme de la séance, amusa beaucoup l'assistance.

Des secours furent aussi distribués par M. Lesur et Delmette. Une intéressante comédie en un acte de Moutier « Rosalie », interprétée par M. Lesur, M. Dumas, J. Gyselinck et E. Tellier, termina fort agréablement la fête qui fut vraiment une fête de famille et qui laissera certainement un excellent souvenir chez tous ceux qui eurent le plaisir de pouvoir y assister.

NECROLOGIE. — On annonce la mort de M. Louis-Félix Duhamel-Vantourou, ancien fabricant, décédé dans sa cinquantaine-quatrième heure, en l'église du Saint-Sépulcre.

LOCATION D'excellents pianos, à partir de 6 fr. par mois. Maison SCREPEL, 138, Gde-Rue, Roubaix. Téléphone: 21.12.

ENTRE CAR & VOITURE. — Hier, vers deux heures de l'après-midi, le tramway de Tourcoing à tamponné, à hauteur de la rue de Blanchemaine, la voiture de M. Raymond Olivier, maraicher, rue Pierre-Motte. Les dégâts sont purement matériels de part et d'autre.

NOUS RAPPELONS aux personnes qui désirent profiter des occasions, que c'est Mardi prochain 7 juin, la Vente-Réclame du mou de la maison de M. Sarrailh-Jeu, 25, Grand-Place, à Lille. On y trouvera des coupons superbes de lainages, soieries et cotons fantaisies, pour blouses, ainsi qu'un lot de robes de coton, pour enfants, à prix de soldes. En vue d'inventaire, les prix réduits des articles anciens de nos travaux. Bonne journée de déclassés seront maintenus pendant tout le jour.

LA TÊTE CONTRE UN SAC. — M. Victor Midal, 32 ans, s'occupait à l'établissement Valentin rue de la Pile, à fait un faux pas dans sa chambre, à l'instinct du « jamin » de Paris, à l'angle des rues de Lannoy et du Tilleul. Dans sa chute, il a été blessé à la tête et à la nuque. L'ouvrier s'est fait soigner à l'hôpital de la ville, mais l'abondance hémorrhagique a entraîné la mort. Les obsèques ont eu lieu hier à 10 heures, à l'église de la paroisse de la rue de Lannoy, sous la conduite de M. le curé de la paroisse, M. l'abbé Colpin, qui a été assisté de M. le vicaire, M. l'abbé Colpin, le sympathique pasteur actuel, alla en s'accentuant encore. En 1904, date de la fermeture de l'école libre « Saint-Jean », dans la paroisse Sainte-Elisabeth, qui comptait un millier d'enfants, l'école fut supprimée, et les enfants furent transférés à l'école de la paroisse de la rue de Lannoy, qui comptait à ce moment quatre classes et un jardin. On a coté avec un particulier plusieurs autres écoles, ou les deux derniers solos, MM. Verter et Hairion, se sont distingués.

Le service du tir était assuré par un détachement de 80 hommes appartenant aux divers corps de troupes en garnison à Lille. Dans la journée, un grand nombre de visiteurs sont venus admirer le nouveau stand. La promenade, d'ailleurs, est très agréable et nous a permis d'aller, au milieu de la verdoyante campagne qui environne le champ de tir, loin de l'atmosphère plus lourde de la ville et caressé par une brise rafraîchissante.

LES ŒUVRES PHILANTHROPIQUES ANNEXÉES. Nous devons mentionner aussi la création de quatre écoles libres, fondées par M. Lepoutre, qui a été d'abord la fondation d'une cantine scolaire due à la générosité de M. Lepoutre. Un patronage y est installé qui fonctionne admirablement; enfin des cours de couture y sont assurés par les religieuses; ce sont là des œuvres d'initiative privée éminemment sociales et philanthropiques annexées à l'école.

LES ANCIENS SOLDATS MÉDAILLES COLONIAUX FRANÇAIS. Au prochain assemblée générale, dimanche soir, à six heures, au siège social Café Français, 34, Grand-Rue, sous la présidence de M. A. Zund, président, qui a présidé à ses côtés les membres du Comité.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL

Une séance animée. — Vive discussion à propos d'une demande de subvention pour la fête des Amicaux laïques.

Le Conseil municipal s'est réuni en séance ordinaire dimanche matin, à dix heures, à la Mairie, sous la présidence de M. Henri Delporte, maire.

Étaient présents: MM. Taneré, Dequenne, Willouqueux, Lepers, Caignet, Cardon, Couvreur, Detroy, Picavet, Verbeke, Tiers, Fretelle, Delfosse, Lerouge, Boutequin, Lignard. Absents: MM. Dubar, Masquelier, Lusiez.

Le procès-verbal de la dernière séance est lu. Le conseil a voté à l'unanimité la proposition de M. Taneré.

Le budget additionnel de 1910 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50. Le budget primitif de 1911 porte en recettes, en plus, 100 fr. et en dépenses une somme de 277 fr. 50.

Chronique Locale

ROUBAIX

Aujourd'hui lundi 6 juin: Soleil, lever, 4 h. 1; coucher, 7 h. 56. Lune: dernier quartier le 31; nouvelle le 7. Aujourd'hui, S. Clair; demain, S. Lie.

La fermeture des Ecoles libres

L'émotion causée par la pénible nouvelle. Modestes et dévoués éducateurs du peuple. — Historique des écoles dont la fermeture est prononcée.

Comme il était à prévoir, l'attristante nouvelle, répandue dimanche matin par l'entremise des journaux, de l'expulsion prochaine des derniers représentants de l'enseignement congréganiste à Roubaix, a causé, au sein de la population catholique de notre ville, une adouloureuse émotion; nous ne pouvons même adouloire l'émotion que le lot de sectaires de l'école de la rue de Lannoy, a provoqué des regrets dissimulés dans toutes les classes populaires, et qui ne se laissent pas influencer par des considérations de parti pris.

Mais dans les écoles elles-mêmes et parmi les milieux enfantins, dans les associations et au sein des œuvres multiples qui ont prospéré malgré la persécution, où le dévouement des religieuses et des Frères est apprécié à sa juste valeur, cette nouvelle inattendue et cruelle a provoqué des scènes de désolation qui ont profondément impressionné toutes les personnes qui en furent témoins. La consternation fut générale.

Nous avons donné, hier, un aperçu sommaire de la situation des écoles frappées par le nouveau décret ministériel. En des circonstances aussi pénibles, il nous paraît indispensable de revenir plus longuement sur l'histoire de ces établissements de premier ordre et sur leurs différents phases glorieuses de leur existence.

An récit émouvant que nous font eux-mêmes les vénérables religieuses et les dévoués Frères, des longues années consacrées à l'instruction des enfants du peuple, et des souvenirs émotionnants qu'ils y rattachent, on a peine à retrouver son sang.

LES ANCIENS SOLDATS MÉDAILLES COLONIAUX FRANÇAIS. Au prochain assemblée générale, dimanche soir, à six heures, au siège social Café Français, 34, Grand-Rue, sous la présidence de M. A. Zund, président, qui a présidé à ses côtés les membres du Comité.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi, la fête de jardin organisée au Collège de jeunes filles par les professeurs et élèves de cet établissement.

PAROISSE SAINTE-ELISABETH

Les Filles de la Sagesse. Les admirables religieuses du Bienheureux Grignon de Montfort, dont l'Ordre fut fondé en 1833, ne possèdent, dans la ville de Roubaix, que deux paroisses Saint-Martin et Sainte-Dame, existant seules à cette époque à Roubaix; c'est à cette date qu'elles ont ouvert la première école communale de filles rue Ste-Elisabeth, avec quatre classes, et un asile, pour un total de 300 enfants.

Non loin de là, sur la place Sainte-Elisabeth, les Filles de la Sagesse dirigeaient aussi, depuis l'année 1874, un externat ayant, en 1903, la supérieure générale, se tournant au décret ministériel, formulait une demande d'autorisation pour les deux établissements, dont la direction était commune; elle omit de spécifier une autorisation spéciale pour l'école Saint-Jean, et il n'en fallut point davantage pour qu'un décret en ordonnât la fermeture le 16 juillet de cette année.

Les Sœurs alors se présentèrent à l'Externat, qui avait vu sa demande agréée, et y adjointement quatre classes libres. En 1904, un nouveau décret ferma l'école maternelle de l'Externat. L'établissement se maintint ainsi jusqu'à nos jours; il comprend aujourd'hui onze classes, dirigées par vingt religieuses; ce sont ces deux écoles qui viennent d'être fermées.

Parmi ces saintes Filles de la Sagesse, il en est qui comptent près d'un demi-siècle de présence à Roubaix. Signalons avec respect la vénérable Sœur Saint-Anatolus, âgée aujourd'hui de 70 ans, et qui, arrivée à Roubaix en 1858, fut de 1861 jusqu'à 1902 la directrice bien-aimée de l'Asile Saint-Jean. Elle reçut ensuite l'hospitalité à l'Externat, où elle se trouve encore, entourée de la vénération publique. Ajoutons que Sœur Saint-Anatolus reçut, en 1875, une mention honorable du gouvernement de Mac-Mabon, en récompense de son dévouement.

L'année suivante, le maire de Roubaix, M. Constantin Descat, lui remettait à Lille, en une circonstance mémorable, une médaille d'honneur du même gouvernement, qu'elle conserve précieusement. — Singulier contraste, quelle on découvre, — singulier contraste, n'est-il pas vrai, — l'effluve de la scène évangélique du Christ rassemblant au-dessous de lui les petits enfants. Aux côtés de la doyenne des Filles de la Sagesse, nous apercevons aussi sa compagne inséparable, la Sœur Marie-Hermogène, qui est âgée de 65 ans, et la Sœur Marie-Solange, également de présence aux écoles Saint-Jean on à l'Externat; trois autres religieuses ont éduqué pendant 35 ans la population de Sainte-Elisabeth.

Magré la tristesse de la situation, ces lettres de remerciements adressées par la famille

LES ANCIENS SOLDATS MÉDAILLES COLONIAUX FRANÇAIS. Au prochain assemblée générale, dimanche soir, à six heures, au siège social Café Français, 34, Grand-Rue, sous la présidence de M. A. Zund, président, qui a présidé à ses côtés les membres du Comité.

LA FÊTE DE JARDIN DU COLLÈGE DE JEUNES FILLES. Une température idéale a favorisé dimanche après-midi,